



Oberbayern-Rundspruch Nr. 23 vom 21. Juni 2021

Heute am Mikrofon: Marcus, DL8MAK

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN...

sind nicht eingegangen, aber ganz zaghafte Versuche gibt es wieder, OV-Abende nicht nur per Funk oder virtuell ablaufen zu lassen, sondern sich wieder live zu treffen. Auch eine Kombination von Treffen im Lokal mit der Kamera und die Übertragung ins Netz wird ausprobiert, und sogar Termine für die nachzuholende Jahreshauptversammlung erscheinen in verschiedenen Kalendern.

Vielleicht sind wir doch schon auf dem Weg zur Normalität?

EINE MELDUNG AUS DEM NACHBARDISTRIKT SCHWABEN

Tango-HamCamp

Der Distrikt Schwaben lädt ein zum 1. Tango-HamCamp vom 17. bis 19. September 2021 in die Otto-Schwegler-Hütte bei Sonthofen.

<https://www.dav-augsburg.de/otto-schwegler-huette>

Der Start ist am Freitag ab 13:00 Uhr. Falls das Corona-Virus wie - schon im letzten Jahr - in die Quere kommt, müsste kurzfristig abgesagt werden.

Wir bieten als Programm Vorträge, Diskussionen, Fuchsjagd und Workshops.

Für den gemütlichen Teil und die Verpflegung ist auch gesorgt und sogar die Übernachtung ist möglich. Dafür müssen alle ihre eigenen Hausschuhe und Schlafsäcke mitbringen.

Damit noch aufgeräumt werden kann, endet das HamCamp am Sonntagmittag um 12:00 Uhr.

MELDUNGEN AUS ÖSTERREICH

Es geht auch in Österreich wieder los mit persönlichen Treffen, und das sind entweder die lange vermissten Klubabende, Fielddays oder Fuchsjagden.

Der Dolomites Radio Club DRC feiert am 3. und 4. Juli sein 55-jähriges Jubiläum mit einem Fieldday auf dem Tschaufer in Südtirol und lädt dazu alle ein, die ihre Freunde wieder treffen wollen. <https://drc.bz/>

Was sonst noch alles geplant ist bei unseren Nachbarn, steht auf der Homepage des ÖVSV. <https://www.oevsv.at/home/>

EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Die Fußball-Europameisterschaft ist in vielen Ländern der Anlass, mit Sonderrufzeichen aktiv zu werden. Die zugehörigen Informationen zu Diplomen und den QSL-Verfahren werden hier im Rundspruch nicht erscheinen; die beste Quelle dafür ist die jeweilige Homepage.

Spanien

Mitglieder der URE Sektion "Seville Radioamateurs Union" (URS) sind vom 14. - 27. Juni als **ED7EFS** von 80 - 6 Meter in SSB, CW und Digi-Mode QRV. Damit wird anlässlich der "EURO 2020" der Spielort im La Cartunja Stadion in Sevilla für die Gruppe E gefeiert.

Frankreich

Franck, F4DTO, und Patrick, F4GFE, sind anlässlich der "EURO 2020" vom 11. Juni bis 11. Juli als **TM21EURO** in der Luft. Ein Sonderdiplom kann gearbeitet werden.

Aland-Inseln

Mitglieder der "Alands Radioamatorer" feiern den 100. Jahrestag der Selbstbestimmung der Aland Islands vom 9. Juni 2021 bis 9. Juni 2022 mit dem Betrieb der Sonderstation **OH0100AX**.

Niederlande

Mit den Sonderrufzeichen **PC375BR**, **PD375OO**, **PA375KL** und **PA375YN** wird bis Ende des Jahres an die offizielle Gründung des Stadtbezirks Brooklyn in New York vor 375 Jahren gedacht. Damals wählten die Einwohner von Nieuw-Breuckelen in der Kolonie Neuniederland ihre ersten beiden Gouverneure.

Russland

Aus Russland sind anlässlich der "Euro 2020" vom 11. Juni bis 11. Juli 2021 die Stationen **R21EURO**, **UE1FA**, **UE2FA** und **UE16FA** in der Luft.

Es werden mehrere Sonderdiplome herausgegeben.

WAS SONST NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Dass die Sonne heute früh um 5:32 Uhr den nördlichsten Stand erreicht und damit unser astronomischer Sommer begonnen hat, ist ja bekannt.

Deutlich gestiegene Temperaturen lassen es uns hier hautnah spüren.

In den USA geht man auch wieder ins Freie beim ARRL-Fieldday am 26. und 27. Juni: Das ist allerdings nicht nur ein Treffen für einen Ortsverband, sondern Tradition seit 1933 am vierten vollen Wochenende im Juni. Ganz Nordamerika und Kanada ist aufgerufen – eigentlich die ganze IARU-Region 2, und bis zu 35.000 Funkamateure sind unterwegs mit ihren Stationen. Allein die Regeln für diesen Fieldday füllen viele Seiten auf der ARRL-Homepage.

<http://www.arrl.org/field-day#rules>

Auch die Raumstation ISS trägt etwas dazu bei und aktiviert den Crossband-Transponder mit einem Uplink von 145,990 MHz und Subton 67 Hz und dem Downlink auf 437,800 MHz. Wie auf 70 cm üblich, könnte die Frequenz auch bis zu 11 kHz daneben liegen – das haben wir dem Doppler-Effekt zu verdanken.

Es ist sogar möglich, dass der Repeater im Columbus-Modul auch nach dem Fieldday eingeschaltet bleibt: Die Satellitenfunker werden ihre Freude haben!

Die Links auf die ausführlichen Berichte stehen morgen im Rundspruch-Archiv.

<https://www.ariss.org/press-releases/june-07th-2021>

<https://amsat-uk.org/2021/06/07/iss-repeater-remaining-on-until-after-field-day/>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.